

Communiqué de presse

À Clermont-Ferrand, vendredi 13 décembre 2024

Inauguration de la Maison de l'Innovation : un nouveau lieu totem pour l'innovation et l'entrepreneuriat sur le campus des Cézeaux

Ce jeudi 12 décembre 2024 sur le campus des Cézeaux, l'Université Clermont Auvergne, la Région Auvergne-Rhône-Alpes, premier financeur, la Préfecture du Puy-de-Dôme, Clermont Auvergne Métropole et les partenaires du projet inaugurent la Maison de l'Innovation, un nouveau bâtiment totem dédié à l'innovation issue de la recherche académique. Regroupant plusieurs services et structures dédiés à l'innovation et à l'entrepreneuriat, la Maison de l'Innovation a pour ambition de devenir l'interface privilégiée entre les mondes académique et socio-économique sur le site universitaire clermontois, en offrant un lieu de rencontre, d'animation et d'évènements spécialement conçus avec et pour l'écosystème d'innovation. Elle sera également bientôt répliquée dans les campus territoriaux de l'UCA.

Trois mois jour pour jour après le Kap - Le Learning Centre de l'UCA situé au cœur du campus de centre-ville de Clermont-Ferrand - l'Université Clermont Auvergne inaugure la Maison de l'Innovation, son pendant pour le volet innovation, sur le campus des Cézeaux. Alors que le Kap met à disposition des étudiants des outils et espaces de travail hybrides pour favoriser leur réussite, la Maison de l'Innovation réunit dans un même lieu de nombreux services et structures situés à l'interface entre la recherche académique et le monde socioéconomique, pour faciliter, encourager et stimuler l'innovation et l'entrepreneuriat. On y trouve notamment :

- le Pôle Partenariats et Territoires de l'UCA ;
- la [Direction de la Recherche et des Etudes Doctorales](#) de l'UCA ;
- [Clermont Auvergne Innovation](#) (filiale de valorisation et de transfert de l'UCA) ;
- la [Fondation UCA](#) ;
- [CAP Europe](#) (la structure d'appui spécialisée en ingénierie de projets européens) ;
- des personnels de valorisation du CNRS et du Pôle de Compétitivité CIMES.

La Maison de l'Innovation dispose également d'un espace dédié pour l'accueil des étudiants-entrepreneurs accompagnés par le pôle [Clermont Auvergne PEPITE](#), d'un showroom et d'espaces modernes et flexibles dédiés à l'animation de l'écosystème d'innovation.

Elle accueille des chercheurs, des étudiants, des entrepreneurs et des acteurs locaux pour collaborer sur des thématiques variées, allant de la transition écologique à la révolution numérique et contribue à la dynamisation de l'écosystème grâce à une programmation événementielle qui met en avant les

acteurs, atouts et réussites du site, à l'image des [Assises de l'Innovation](#), qu'elle accueillait pour leur 2^{ème} édition les 11 et 12 décembre 2024.

Le projet porté au sein de la Maison de l'Innovation s'inscrit ainsi pleinement dans le cadre de la labellisation nationale de l'Université Clermont Auvergne en tant que cheffe de file du [Pôle Universitaire d'Innovation](#) (« PUI », programme issu du plan France 2030), qui vise à accélérer les dynamiques territoriales d'innovation et à renforcer l'impact de la recherche sur le territoire notamment par l'augmentation du nombre de projets partenariaux mais aussi par une hausse du nombre de création de start-ups deeptech.

Afin de proposer la même offre de service sur l'ensemble du site Clermont Auvergne, des maisons de l'innovation territoriales sont actuellement en cours d'étude ou de déploiement sur les campus territoriaux de l'UCA dans le Cantal, en Haute-Loire et dans l'Allier.

« En tant que Président d'une Université Territoriale d'Excellence, labellisée I-SITE et Pôle Universitaire d'Innovation, je ne peux que me réjouir de voir s'ouvrir, grâce au soutien de nos partenaires, un lieu de rencontre et d'émulation entièrement dédié à l'innovation et à l'entrepreneuriat, qui permettra aux acteurs académiques, socioéconomiques et à nos 36 000 étudiants de contribuer à "concevoir des modèles de vie et de production durables", grâce à des projets d'innovation à fort impact sociétal et environnemental. », **Mathias BERNARD, Président de l'Université Clermont Auvergne.**

Jean-Marc MORVAN, Vice-président de Clermont Auvergne Métropole en charge de l'enseignement supérieur, de la recherche et de l'innovation, s'est également réjoui que le dynamique écosystème métropolitain de l'innovation puisse compter sur l'existence d'un tel lieu pour contribuer aux avancées scientifiques et sociétales essentielles au monde de demain.

« La Région est fière d'apporter un soutien décisif à la Maison de l'Innovation en finançant considérablement le projet avec plus de 3 millions d'euros au titre du CPER. C'est essentiel car en regroupant sur un même lieu les entités locales qui détectent, accompagnent et supportent des activités de valorisation de la recherche et du transfert de technologie, la Maison de l'Innovation est au cœur des priorités régionales en matière d'enseignement supérieur, de recherche et d'innovation. Ingénierie, innovation, entrepreneuriat et pôle de compétitivité : tous les ingrédients sont réunis pour faire de ce lieu un moteur du développement économique du territoire auvergnat. » **Catherine STARON, Vice-Présidente déléguée aux Lycées, à l'Enseignement supérieur, à la recherche et à l'innovation.**

« Représentant l'État, je suis heureux de compter parmi les acteurs soutenant et accompagnant les projets de l'université Clermont Auvergne, avec aujourd'hui l'inauguration de la Maison de l'Innovation,

une ambition importante pour notre département mais aussi pour l'écosystème d'innovation au niveau national. Notre engagement via le Contrat de Plan État-Région (CPER) et la mobilisation du plan France 2030 au bénéfice de l'UCA témoigne de notre volonté de renforcer la place centrale de l'éducation, de la recherche et de l'innovation dans le développement économique et social de nos territoires.

L'État sera aux côtés des acteurs qui feront vivre cette Maison : chercheurs, étudiants, entrepreneurs, collectivités et partenaires privés à qui je souhaite beaucoup de succès dans les années à venir ! » Joël MATHURIN, préfet du Puy-de-Dôme.

Partenaires et financement de la Maison de l'Innovation des Cézeaux :

- Etat (550 000 €, CPER)
- Région Auvergne puis Auvergne-Rhône-Alpes (3 040 000 €, CPER)
- Clermont Auvergne Métropole (400 000 €)
- Université Clermont Auvergne (442 150 €)

Budget total : 4 432 150 €

CONTACT PRESSE :

Claire Hardy, Chargée des relations médias : claire.hardy@uca.fr – 06 43 35 72 01

L'Université Clermont Auvergne est particulièrement